



Jurybegründung
„Auszeichnung journalistisch WERTvoll“
in der Kategorie „Elektronische Medien“

Charlotte Eichhorn und Sandra Weiss: „Völkermord im Verborgenen – ein multimediales, interkulturelles Langzeitprojekt“, veröffentlicht u. a. auf www.eichhorn-weiss-media.com/voelkermord seit 1. Mai 2019

Zu den Autorinnen:

Sandra Weiss, Jahrgang 1967, ist Politologin und ehemalige Diplomatin. Sie war Chef vom Dienst bei der Nachrichtenagentur afp und arbeitet seit 1999 als freie Korrespondentin in Lateinamerika unter anderem für Die Zeit, Le Monde Diplomatique, den Schweizer Rundfunk und die Deutsche Welle. Verschiedene ihrer Reportagen wurden bereits für diverse Preise nominiert.

Charlotte Eichhorn, Jahrgang 1947, hat in den vergangenen 20 Jahren mehr als 15 Dokumentarfilme über Menschenrechte, Umwelt- und Frauenthemen produziert, gefilmt und unter anderem im ZDF, Swiss TV und ORF veröffentlicht. Für einige erhielt sie bereits verschiedene Auszeichnungen.

Zur Jurybegründung:

Das Onlinedossier beleuchtet umfassend das Leben der Guaraní in Bolivien, Brasilien, Paraguay und Argentinien, die einst das größte indigene Volk Südamerikas waren. Nun sind sie die Verlierer der Globalisierung, ihre Lebensgrundlagen verschwinden nach und nach, ausgebeutet von Erdölfirmen, Großgrundbesitzern, Soja- und Rinderproduzenten. Die Autorinnen nehmen mit Wort, Bild und Ton jene in den Fokus, die sonst oft vergessen werden. Allein das ist ein Verdienst, das auszeichnungswürdig ist. Zudem ist das Dossier informativ und auch unterhaltsam, der Tonfall ist empathisch und wird dabei weder mitleidig noch überheblich. Ein wichtiges Projekt, das denen eine Stimme gibt, die meist übertönt werden.

Kaiserstraße 161
53113 Bonn
Postanschrift
Postfach 29 62
53019 Bonn

Tel.: 0228-103 -214
Fax: 0228-103 -254
E-Mail: pressestelle@dbk.de
Home: www.dbk.de

Herausgeber
P. Dr. Hans Langendörfer SJ
Sekretär der Deutschen
Bischöflichen Konferenz